



INTEGRANTES DE COMITÉS ACUSAN

Ningunean lucha contra corrupción

AFIRMAN QUE autoridades locales no toman en cuenta su trabajo y dicen que no tienen por qué hacerles caso; presentan propuestas para nueva ley

POR IVONNE MELGAR
 ivonne.melgar@glmm.com.mx

La Cámara de Diputados se convirtió ayer lunes en un espacio de denuncia de integrantes de comités ciudadanos anticorrupción, académicos y representantes empresariales sobre la impunidad que caracteriza a las instancias que deberían castigar el mal uso de los recursos públicos.

Convocados por el vicecoordinador de Morena, el diputado Alfonso Ramírez Cuéllar, los asistentes a la presentación de la propuesta de reforma a la ley general alertaron que uno de los principales problemas es el rechazo de las autoridades de diversos niveles de gobierno a la fiscalización y vigilancia del ejercicio presupuestal.

Provenientes de Sinaloa, Puebla, Morelos, Ciudad de México y Baja California, los participantes del Foro para la reforma del sistema anticorrupción hablaron de haber recibido amenazas por su labor o presentar denuncias.



Foto: Especial

La reunión de integrantes de comités y diputados fue la última que se ha llevado en siete años, de acuerdo con asistentes.

tabilidad y la gobernanza y eso lo podemos percibir con casos tan alarmantes como el huachicol fiscal, Odebrecht y Segalmex".

Vania Pérez sostuvo que la corrupción que afecta a México "ha impregnado a los diferentes grupos políticos de México" y "se ha infiltrado en el aparato de seguridad y justicia, limitando la soberanía del Estado mexicano".

Dijo que se trata de un problema que afecta a país y es de alcance global: "los recursos públicos están financiando al crimen organizado, a campañas electorales y también a grupos empresariales y proyectos ilícitos".

DESDEÑO POR LA TRANSPARENCIA

Raquel Zapién Osuna, del

Sistema Anticorrupción de Sinaloa, pidió que la eventual reforma anticorrupción no sea de escritorio, sino aplicable al ámbito local.

"Es imperante mantener la participación ciudadana dentro del sistema y que se pongan candados a posturas como 'yo no hablo con ciudadanos porque ustedes no están por arriba de mí', cuando necesitamos un trabajo colegiado con titulares de los diferentes entes. De manera literal nos han dicho y tú quién eres para venirme a decir lo que tengo qué hacer".

Cecilia Huachín, de Puebla, ratificó que por parte de las autoridades hay una falta de reconocimiento a los consejos ciudadanos estatales anticorrupción, en su mayoría "tomados por los gobiernos", y alertó que


Estamos debilitados por la falta de renovación de los espacios vacantes por parte del Senado."

CECILIA HIACHÍN
 INTEGRANTE DE COMITÉ EN PUEBLA



La corrupción ha facilitado la operación de grupos criminales, pero también ha sido una amenaza importante para la gobernanza."

VANIA PÉREZ
 PRESIDENTA DEL CPC



se encuentran debilitados por la falta de renovación de los espacios vacantes por parte del Senado. "Es super difícil y complicado enfrentarse a una autoridad que todos los días te hace menos, te señala y que ni siquiera en una reunión te puede dar la mano".

Del Comité Ciudadano Anticorrupción de Baja California habló Francisco Martínez Borja: "El combate a la corrupción se pierde en el territorio (...) He visto durante muchos años diferentes comisionados que tienen temor de señalar, de abrir una carpeta, de hacer una recomendación. Hay mucho temor por parte del Sistema (Nacional Anticorrupción) a hacer denuncias fuertes en contra de la autoridad o de un gobernador. En lo local las denuncias nunca escalan, los expedientes se archivan y los problemas se normalizan; cuestionar al poder ha sido muy peligroso, en lo personal enfrento represalias (por el predialazo en playa Rosarito)".

OTRAS MEDIDAS DE LA INICIATIVA

La propuesta de reforma busca también establecer sanciones a las autoridades que incumplan, omitan o retrasen injustificadamente el uso de sus atribuciones y responsabilidades dentro del SNA.

La iniciativa, avalada por legisladores de Morena, "se propone abrir de forma efectiva el diseño, la ejecución y la evaluación de la política anticorrupción a la sociedad civil, académicos, víctimas y ciudadanos", y establecer mecanismos para recuperar los activos desviados por actos de corrupción.